
Protokoll der 29. ASA Generalversammlung, 16.05.2008, 20:00,
Alte Kantonsschule Aarau, Zimmer 21
Anwesend:

Victor Larrosa (Präsident)
Jonathan Bodmer (Beisitzer)
Martin Obrist (Aktuar)

Weiter:
11 weitere Mitglieder
  5 entschuldigte Mitglieder

Traktanden:

1) Begrüssung und Genehmigung der Traktanden und des Protokolls der letztjährigen (2007) 
Generalversammlung:
Das letztjährige Protokoll wird kommentarlos genehmigt.

2) Jahresbericht des Präsidenten: 
16.5. Parkplatz der Nütziweid bepflanzt, Veranda montiert
14.6. Lagerfeuer und Beobachtung mit Fotographien von Balthasar - mit Infektionspotential: Jonathan ist auch ins 
Fotographieren eingestiegen.
11.8. Gurnigel Teleskoptreffen halb-spontan. Selten-spezielles Ereignis mit Geräten von handmade bis Rolls-
Royce.
12.8. Spiegel des P400 ist fertig geschliffen und poliert. Wir warten gespannt auf das Resultat wenn eingebaut.
24.8. Vortrag von Andreas Hügli über seine begeisternde Reise Australien, ein Mitglied aus der Gründerzeit.
7.9. Lago del Naret. Mit enorm stürmischem Wind, der Beobachtung am Freitag fast verunmöglichte. Grosse 
Rohre konnten kaum ruhig gehalten werden. Aber durch kleinere konnte der Himmel genossen werden. Am 
Samstag liess der Wind erst am späteren Nachmittag nach, was einige Leute schon vorher zum Abzug bewog, 
während neue kamen. Nach Sonnenuntergang wurde es fast windstill und die grossen Teleskope wurden 
eingesetzt. Messier a gogo.
16.10. Kursbeginn. Markus hat das wieder organisiert. Alle Kursbesucher sind dem Verein beigetreten!
November Komet 17P Holmes fasziniert überraschend. Helligkeitsunterschiede sind sichtbar, der riesige 
Schneeball fasziniert alle.
9.11. Vortrag von Patrick Enderli über die "Toblerone".
30.11. Am Chlaushöck stellt Thomas wieder die Fragen, Markus erreicht die höchste Zahl, Hardy bringt wie ale 
Jahre den Kuchen. Yvonne stellt für das kommende Jahr das Quiz zusammen.
20.1. Marco Roth hatte endlich Zeit für die Lieferung der massiven Dachteile. Eine Bastel-Idee für die Montage 
wurde verworfen und ein Kran zu Kollegenpreis organisiert. Nach Schlussvorbereitungen erfolgte die Montage des 
Dachs unter Hilfe vieler Hände. 118 Schrauben waren gegen Mittag schon angezogen, alles passte genau. Moritz 
bereitet in der Zeit die Erdung um die Sternwarte vor. Alle mussten zum Pickel greifen um den Permafrostboden 
zu beackern. Mit Freixenet wurde 
20.3. Sitzung zu Finanzierung und Weiterbau der Nützi.
9.5. Weiteres Treffen zur Sponsorensuche.
15.5. Martin aktualisiert die homepage. 
Victor endet seinen Bericht über das turbulente Jahr und schaut vorwärts auf das kommende Jahr.
Jonthan honoriert den Blumenstrauss von Vereinsmitgliedern, von wenig sichtbaren bis zu Dauerkrampfern, von 
Kursleitern zu begnadeten  Fotographen, von kulinarischen Spezialisten bis zu Schraubspezialisten, jung und alt, 
es harmoniert, aktive passive hyperaktive - eben ein Blumenstrauss. Jonathan verdankt mit seiner Rede ganz 
herzlich die grosse, dauernde und unermüdliche Arbeit von Victor und Martin überreicht Victor ein 
Protuberanzenposter.
Der Jahresbericht wird verdankt und genehmigt.

3) Wahl des Vorstandes und des Rechnungsrevisors: Hardy übernimmt das Tagespräsidium für die 
Wahlen: Der Präsident und der verbleibende Vorstand werden in pleno mit Applaus verdankt und wiedergewählt. 
Kassierin Manuela Labreuche und Beisitzer und Vorstandmitglied Michael Labreuche sind im Lauf des Jahres 
zurück- und aus dem Verein ausgetreten, was von allen bedauert wird. Hardy dankt den beiden für die Ausübung 
ihres Amtes und wünscht ihnen alles Gute. Patric Bogo stellt sich als neuer Beisitzer und Toni Marrafino as neuer 
Kassier zur Verfügung und die beiden werden einstimmig in ihre neuen Ämter gewählt. Damit ist der Vorstand 
wieder komplett mit allen Funktionen besetzt.
Der Rechnungsrevisor Martin Amstutz wird ebenfalls mit Applaus verdankt. Er stellt sich ebenfalls wieder zur 
Verfügung und wird einstimmig wiedergewählt.

4) Kursbericht durch Markus Ryser: 
Die Werbung für den Kurs klappte schlecht (Printmedien), was zu geringem Aufmarsch am Anfang führte (Moritz 
hatte zwar auf Astroinfo inseriert). Immerhin waren zwischen zwei und fünf Personen im Kurs. Drei Kursbesucher 
entschieden sich, Mitglieder im ASA zu werden. Mit der geringen Mitgliederzahl sanken auch die Einnahmen - was 
aber ja nicht Ziel des Kurses ist. Die Organisationsarbeit von Markus und die Arbeit aller Referenten wird mit 
Applaus verdankt. Markus organisiert den Kurs gerne weiter. Die Frage nach einer Stv.Stelle wird aufgeworfen 
durch Alfredo. Dies wird diskutiert und als gut befunden. Alfredo stellt sich zur Verfügung, Markus beim Kurs zu 
helfen.



5) Bericht über die Lesemappe durch Jonathan Bodmer: Die Mappe ist nach wie vor eine stagnierende 
Sache, zwei Mappen sind temporär verschollen aber sind immer wieder aufgetaucht. Versandprobleme durch Post 
oder DHL? Kontrolle des Standortes ist schwierig - alle anrufen ist nicht praktikabel. Eine Diskussion entbrennt 
wieder, ob man den Mappenumlauf weiterlaufen lassen soll. Die fünf anwesenden Abonnenten sind weiterhin 
interessiert, Jonathan klärt bei den weiteren Interessenten ab, ob sie das noch wollen. Weiterhin wird alternativ 
elektronisches Verteilen von Zeitschriften untersucht. Jonathan klärt auf die nächste GV die Nachfrage ab.

6) Bericht über die Homepage durch Martin Obrist: Es wird versucht, die Seite möglichst aktuell zu 
halten, wenn auch gelegentlich über lange Zeiträume die Aktualisierungen zu kurz kommen, was einige Besucher 
moniert haben. Die Seiten werden nach wie vor gut besucht und die Besucher/Klick-Rate bleibt konstant hoch (ca. 
50 hits pro Tag). Martin macht die Webseiten mangels anderem Nachfolger weiter. Er bittet um aktive Mithilfe bei 
der Lieferung von Bildern, Informationen etc. zum Einbinden und verspricht in Zukunft häufiger zu aktualisieren.

7) Kassen. un Revisorenbericht - Genehmigung. Festlegung des Mitgliederbeitrages:
Der neue Kassier berichtet über den Finanzverlauf: Der Stand 31.12.2007
AKB Fr. 20'967.70
PC Fr. 17'849.85
Stand aktuell 16.05.2008 ca. Fr. 35'000.-
Der Verein hat keine Schulden.
Der Vorstand organisiert die korrekte Übergabe der Vollmachten der Kreditinstitute für den neuen Kassier.
Bericht des Rechnungsrevisors: Der Rechnungsrevisor hat die Kassenführung überprüft und als korrekt befunden 
und zur Annahme empfohlen. Dem Revisor wird herzlich gedankt für den Revisionsbericht.
Die Rechnung kann allerdings nach Meinung der GV nicht genehmigt werden, da kein sauber einsehbarer 
Abschluss vorhanden und vorgelegt ist. Die GV ermächtigt einstimmig den Vorstand zur Abnahme der 
Jahresrechnung nach Abschluss durch den neuen Kassier. Als Termin wird der 30.6.2008 vereinbart mit Toni.
Eine weitere Diskussionsrunde über die Mitgliederbeiträge startet, aber als Beschluss werden die Fr. 45.- 
wiederum belassen. Man ist sich einig, dass mit Fertigstellung der Sternwarte die Einahmesituation sofort besser 
wird.

8) Neubau der Sternwarte + P400:
Gerüst steht, die Z-Profile sollten bis Juli eintreffen. Dann können die Wände montiert werden und der 
Inneneinbau beginnen. Boden ist evaluiert und wird zur Bestellung freigegeben.
P400 Spiegel und Planplatte sind fertig, Beschichtung kommt demnächst. Fassung muss noch gedreht werden. 
Montierung ist soweit fertig. Sekundärspiegel und Optik sind fertig, die Mechanik dafür fehlt noch.

Jonathan berichtet zum Zusatztraktandum Sponsoring, das in zwei Sitzungen der Begleitgruppe beraten wurde. 
Für den Abschluss der Nütziweidneubaus fehlen dem Verein ca. Fr. 15'000.-. Allgemeine Spenden kommen 
immer wieder. Pro Jahr kommen ca. Fr. 4'000.- rein durch Mitgliederbeiträge. Nächstes Jahr wird der ASA 30-
jährig. Der Anlass soll zelebriert werden und auch aufgenommen werden als medienträchtiger Aktionstag. Danach 
sollten Gelder auch eintreffen aus der 'Produktion' der Volkssternwarte. Die Idee eines Schliessens der 
Finanzierungslücke durch Fremdfinanzierung wird dargelegt als Möglichkeit eines Darlehens durch 
Vereinsmitglieder.

Heinz Suter macht auf Sportlotterie aufmerksam zum Anschreiben. Moritz macht darauf aufmerksam, dass diese 
Beträge durch den Kanton verteilt werden. Dieses Anschreiben sollte eigentlich vermieden werden, um den 
Eindruck von schlechter Kalkulation der Renovation zu vermeiden. Darum Idee des Darlehens durch 
Vereinsmitglieder.

Moritz streicht in Unterstützung von Jonathan das Potential der neuen Sternwarte heraus. Darüber sollte unter den 
Mitgliedern vermehrt diskutiert werden, Konzept zur Vermarktung, Ausbildung von Führern. In diesem 
Zusammenhang sollte die Planung des Vereinsjubiläums angegangen werden. 

Aufruf zur Bildung eines OKs für die Jubiläumsaktion. Jonathan, Alfredo, Toni und Hardy sind im OK. Nach 
weiteren Mitarbeitenden wird via Schreiben gesucht.

9) AKSA-Allgemein / Varia / Aktuelles:
Die Sternwarte in der Kanti funktioniert, wird auch von Kantilehrern mit Schülern besucht.
Franco Barben erläutert noch die Organisation des geplanten Ausfluges ins CERN  3.11.2008.
Das Schaufenster an der Kanti Aarau wurde ebenfalls aktualisiert.

Abschluss der GV um 23:09 Uhr. Der Verein bricht auf in ein Restaurant.

Für das Protokoll

Martin Obrist (Aktuar)


